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CCC（コミュニティ・コラボレーションセンター）とは・・・

学生が学外で生きた学びを得られるように支援する教育組織です。地域、社会、世界の人々と出会い、協働する

ことで、大学で学んだ知識を活きたものにしていけるようサポートしています。これまでに、多くの学生がＣＣＣ

を通して地域に飛び出し、NPOや市民団体、企業などと連携して共に活動しています。

新入生のみなさん、少しでも興味がある！と思ってくれた方、ぜひ、ＣＣＣに一度足を運んでみてください☆
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「CCCってどんなところ？」
「ボランティアをしている人はどんな思い？」

そんなことを思ったことはありませんか？
そんな〝あなた″にこのコラボ通信を

読んでいただきたいです！

今回はCCCを活用してボランティア活動をしている
学生さんにインタビューしました☆

〝あなた″のボランティア活動の
きっかけになると嬉しいです♪



CCCで活動している学生さんに、ボランティアが学生生活にどう関わっているのか
インタビューしてみました！

聞かせて！あなたとボランティア

名前：小谷 優月 さん
学年：3年

学部学科：交流文化学部
国際交流・観光専攻

所属団体：エコのつぼみ

Ver. 星が丘
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時間がある時は
学校帰りお散歩‼

A．幼い頃に新潟の山や川で遊んだり、毎月キャンプに行ったりしていたので、大学生
になってからも山や森などの自然があるところに行きたいという気持ちがありました。
それとともに、何か人の役に立ちたいと思い、CCCに来たのがきっかけです。

Q．ボランティアを始めたきっかけはなんですか？

みんな最初は「ボランティアしたい！！」
って気持ちだけで来てなかったかも。

学生
スタッフ

アルバイト アルバイト アルバイト



Q.初めて参加したボランティアは？

Q．実際に活動してみて、どうでしたか？
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A．今も継続して所属している学生団体「エコのつぼみ」の竹林整備のボランティアです。他に
も、学習支援のボランティアに参加したことがあります。

A．参加型ボランティアも、団体に所属して企画するボランティアも、どちらも楽しかったのです
が、団体のボランティアは長期的に関わって関係を深めていけるところが良く、学びも深く達成感
もあったため、団体の方が自分に合っていると感じました。さらに、学生団体「エコのつぼみ」は
自然にかかわるボランティアで、竹林整備がリフレッシュにもなるため、楽しく活動しています！

Q．CCC以外ではどんな活動をしていますか？

A．注力していることはゼミです。今はネパールについ
ての研究をしていて、先日はインドネパール料理屋に
インタビューしてきました。忙しいときはアルバイト
をお休みし、ゼミ活動や勉強に専念していました。先
輩に憧れて自分も頑張ろうと努力しています！その中
で、竹を伐採したり、竹のお皿でカレーを食べたりす
る竹林整備のボランティアは良いリフレッシュになっ
ています！

エコのつぼみの活動写真↓

A．「エコのつぼみ」は美浜町という、大学からは距離が
あるところで活動しているのですが、そこに行くのは人との
つながりがあるからなのかなと思います。
竹の問題を解決することも大事ですが、学生なのでつながりを
継続していくこともボランティアの一つで、大切なことだなと
思っています。

A．今年は3年生になって学生団体を運営する側になったのですが、改めて継続していく
ことの大変さを実感しました。
特に今までは人と話をすることが得意でなかったので、対話をしな
がら企画を作り上げていくことが正直大変でしたが、実際にやってみると楽しくて、知ら
なかった自分を発見しました。
今年度から初めておこなった事業では、トヨタ自動車㈱や愛知県庁の方々と一緒に企画を
おこないました。その方々が自分たち学生の意見を聞いて、そばに居てくださったので、
リラックスして自分たちの考えている活動をお伝えすることができました。自分たちを支
えてくださる方が多かったからこそ、やりきることができました。

連携先の方とのつながりもボランティア
をする上では大切なことだよね

学生
スタッフ

学生
スタッフ

↑学生団体「エコのつぼみ」の活動中！

Q．活動において大切にしていることはありますか？

Q．活動を継続をすることができた理由は？

Q．最近、活動をおこなう中で一番嬉しかったことは？

A．竹林整備です。いつもは私たち「エコのつぼみ」とＮＰＯモリビトの会とおこなっ
ているのですが、愛知県の事業で団体外のいろんな方をお呼びして、一緒に竹林整備活
動を体験する会を開催しました。その時に竹林整備の重要性も伝えることができたり、
自然体験が貴重という声を聞いたりする中、改めて自分たちの活動の大切さを感じるこ
とができました。また、参加者の方から「本当に楽しかった」という声を聞き、楽しい
という気持ちを共有できたことが一番嬉しかったです。

自分に合うボランティアの形って本
当にそれぞれだよね！いろいろ体験
してみるのも大切なことかも！

活動を終えると達成感もあるもんね！
それも自信につながる感じがするな！



名前：友松 知紗子 さん
学年：１年

学部学科：健康医療学部 言語聴覚学専攻
主な活動：参加型ボランティア

Q. 1週間のスケジュールは？
A. ある週の一例です！

Q. ボランティアを始めたきっかけは？
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A. 以前からボランティアに興味があり、友達と一緒に授業の空きコマにCCCへ行ったのがきっかけ
でした。実際に行ってみると、面白そうなボランティアがたくさんありました。
1年生ということもあり授業が多く、興味はあるものの、学生団体への所属は難しいと思ったので、
空きコマにできるボランティアに参加しました！

「思いやる気持ち」があれば
それはもうボランティアの

一歩目を踏み出しています！！！

聞かせて！あなたとボランティア
Ver. 長久手
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A. 名古屋市社会福祉協議会の主催する、大学ボッチャ交流会というイベントです。
春から大学生になり、いろいろな人と交流したいという思いがありました。
そのため、「ボッチャって楽しそう！」という思いに加え、他大学で開催され、学生さんなど
さまざまな人と関わることができそうな内容であることに魅力を感じ、参加してみました。

Q. 初めて参加したボランティアは？

Q. 他に参加した活動はありますか？

Q. 実際に参加してみてどうでしたか？

Q. 今後の目標は何ですか？

↑福島の子どもたちへクリスマスカード作成中！
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Q. CCC以外ではどんな活動をしていますか？

A①. 習い事として、昔からバレエとミュージカルをやっています。

A②. アルバイトを2つ掛け持ちしています。1つは平日に週３～５日、
もう1つは土日に楽しんでやっています。海外の文化などが好きで憧れがあり、留学に行きたいと思って
いるので、今は貯金のために頑張っています。

A. 実際にボッチャをしてみて、自分が思っていたよりも力の加減が難しかったです。
ボッチャは、どんな人でも参加できるスポーツであるため、人によって難しさの感じ方も違いがあるの
だろうなと、自分の中で新たな発見がありました。ボッチャを通して、他大学の学生さんだけでなく、
地域の高齢者の方や、障がいのある方などさまざまな人と関わることができました。交流していく中で、
いろいろなコミュニティや役割の人のリアルなお話を聞くことで、自分の知っている世界が広がりました。
私が目指している言語聴覚士に関して、今後に活かせそうなお話も聞くことができました。
将来、医療現場で再会するかもしれない、医療を学んでいるという共通点がある他大学の学生さんと
つながることができたのは貴重な経験でした。

A. 大型イベントのボランティアをやってみたい
です。

ミュージカルが好きなので、「人を楽しませる」
ボランティアに挑戦してみたいです。

人に楽しんでもらえると自分も嬉しいという思い
があります。

そのため、かかわる全員に思い出とともに経験や
価値あることを持ち帰ってもらえるような
ボランティアがしたいです。

A①. 今年の10月に空きコマを活用して、健康医療科学部の和田先生協力の地域向けの健康セミナー
のボランティアに参加し、骨密度を測るサポートをしました。
和田先生のお話が興味深く、授業で学んだことがどのように現場で活かされているのか実感でき、
有意義な時間になりました。地域の方々と交流できたことも嬉しかったです。

A②. 夏休み期間に、学部主催の託児のボランティアに参加しました。
保護者の講習会がおこなわれている間、児童館で１～２歳の言語障がいのある子どもと遊びました。
ジェスチャーと表情の変化を常に意識して、とにかくあきらめず笑顔を絶やさず向き合いました。
接していくうちに、人見知りだった子が話しかけてくれるようになり、自信につながりました。

素敵だね！！

私も同じようなきっかけでした！！

さまざまなことにアンテナを立ててるんですね！

学生
スタッフ

学生
スタッフ

学生
スタッフ



― CCCの2024を振り返って―

４月 新歓Week
CCCで活動している学生団体が新入生に向けて
活動を紹介！たくさんの学生が参加し、
わくわくドキドキとした雰囲気の中、みなさん
熱心に話を聞いていました！

８月 学生団体運動会
CCCには、両キャンパス合わせて３０以上の
学生団体があります。
ともにCCCで活動している仲間と交流を深める
ため、運動会をおこないました！チーム対抗で
競技をして、とても盛り上がりました！

１０月 SDGsマルシェ
地域の子どもたちに向けてワークショップや
クイズなどのブース出展をおこなうCCC主催の
イベントです！たくさんの方にご来場いただき、
とても楽しいイベントになりました！

１２月 コラボメッセ
CCCの学生団体に加えて、連携させていただいて

いる企業・行政・NPO法人さんなどが集まります。
各団体がブースを出展し、交流を通じて地域の課題
を一緒に学び、考え、より良い地域を目指す行動の
きっかけとなるイベントです。新たなつながりが
生まれる機会にもなっています！

SDGs
講座リレー

11月 新歓Week Part2
学生団体・学生スタッフとの座談会開催！
ボランティアは気になるけど、どんなこと
をしてるの？授業と両立できるの？
みなさんの不安や疑問の相談に乗りました！

６月
チャレンジ
ファンド

2024年を振り返ってみました☆
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学生団体とは、地域における
課題に対して、学生の興味や
力を活かして貢献していくボ
ランティア団体のことです。



CCC学生スタッフ紹介

私たちCCC学生スタッフは、
学生としてボランティア活動しながら
他の学生さんのサポートなども
おこなっています☆

地域の方とお米作りをしたり、
子どもたちと一緒に食の大切さに
ついて考えたりする活動をして
います🌾多世代交流の大切さ、

楽しさを感じながら、ご高齢の方
から子どもまで幅広い年代の人た
ちとの交流をしています！！

NAOという団体で子どもたちと
工作をしています。
おそらく、みなさんが思っている
よりもCCCは開放的で明るく楽しく、
新しい発見があります。
この冊子で少しでもみなさんの
背中を押せたらと思っています。

西尾市と犬山市の外国にルーツを
もつ子どもたちに日本語を教える
活動をしています！
活動を通して子どもたちの
役に立ちたいです！

高齢者施設の入居者さんや、
地域の方と一緒にレクリエーション
やお茶を通して交流を行っています。
高齢者の方だけでなく、
子どもや障がいのある方など、
さまざまな方とかかわることを
大切にしています。

音楽を通しての交流、子どもたち
との遊びを通した関わりや、
点字に関するボランティアを
しています！自分本位ではなく、
ニーズを大切に意識しています！

ボランティア情報誌に掲載されて
いる行ってみたい活動に参加して
います！その季節ならでは、その
場所ならではの素敵なボランティア
がたくさんあります！！
自分のペースで、日常とはちょっと
違った発見を感じてみるのもいい
息抜きになりますよ～

ベトナムに住んでいる女の子
に日本語を教えています！
つながりを大切に、楽しんで
学べる授業を目指して活動
しています！

食品ロス削減の企画づくり
をおこなっています！

普段捨てられやすい食材を
美味しく食べられる工夫を考え、
取り組む楽しさを広げていきたい
です！

小学生向けに環境問題についての
講座をおこなっています！
環境問題について、私たちに
何ができるかを知ってもらうこと
を目的に活動しています！

社会福祉専攻 4年

吉田 瑞希です！

子どもたちに向けて学習支援
や遊びを通して関わりづくり
をしています！
CCCではたくさんの「素敵」
に出会うことができます！
CCCで一緒に活動できる日を
楽しみに待っています！！！

障がいのある子どもたちと遊んだり、
宿題のサポートをしたりしています！

地域の方々との出会いは私にとって、
かけがえのないものです。
ぜひCCCに来てください！

現代ビジネス専攻 ３年

長尾 莉華です !
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言語聴覚学専攻 4年
近藤 朱莉です ! 現代ビジネス専攻 3年

高野 華です !教育学科  3年
松原 一花です !

総合英語学科 3年
大路 峻矢です !

交流文化学科 3年
山﨑 日菜子です ! 交流文化学科 4年

後藤 あいです !

社会福祉専攻 2年
伊藤 風音です !

社会福祉専攻 2年

井口 瑞葵です !

社会福祉専攻 4年
山下 珠怜です !



みんなが思う“愛知の好きなところ”

発行：愛知淑徳大学コミュニティ・コラボレーションセンター

地域に根差し、世界に開く

編集後記①

私はボランティア活動を通して、人とのつながりの
大切さを学びました。今回のインタビューを通じて、
CCCで活躍する学生も同じような発見をしていることに
気づきました。異なる視点から同じ学びを共有できた
こと、それがきっかけで共感が生まれたこと、学びが
深くなるいい機会でした！今後も新しい発見を求めて、
ボランティア活動に携わりたいです！
                                     交流文化学部3年 山﨑日菜子

編集後記②
友松さんのインタビューを担当させていたただきまし
た。ボランティアのきっかけややり方、日常との両立
の仕方は、それぞれ違い面白かったです。
他の方のボランティアをはじめとした、CCCでの活動
についても、もっと知りたいと思いました。
コラボ通信を通して、自分なりのボランティアの参考
になればいいなと思います！

福祉貢献学部2年 伊藤風音

長久手キャンパス
480-1197 愛知県長久手市片平二丁目9

（0561）62-4111（代）
Eメ－ル asccc@asu.aasa.ac.jp HP  http://www.aasa.ac.jp/institution/ccc/index.html
利用時間 平日9：00～18：30（授業日以外9：00～17：00）

星が丘キャンパス
 464-8671 名古屋市千種区桜丘23
（052）781-1151（代）
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来年2025年は愛知万博が開催されてから20年という節目。そこで来年開催される愛知県主催の
記念事業「愛・地球博20祭」に向けて“愛知の好きなところ”を様々な人に聞いてみました！
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